
ducto que funcione y solucione proble-
mas, también hay que pasar por todo un
proceso de capacidad de producción, de
calidad y de entrega”. 

Todos estos ajustes le permitieron a
Done Properly cerrar un acuerdo con
Agrosuper, con quien trabajan desde
unos años, e incluir Raise en una nueva
hamburguesa a base de champiñones
que ya se vende en supermercados. 

NUEVOS RETOS

Belmar señala que en 2025 el foco está
puesto en acelerar la comercialización de
Raise, sumando más empresas y canales
de venta. Hoy indica que cuentan con
una capacidad productiva de 100 tonela-
das mensuales y agrega que están en
conversaciones con otras empresas pro-
ductoras de alimentos para consolidar
esta línea de negocio. “Agrosuper es el
primer paso, es el que cierra el círculo y
valida nuestro modelo de negocio, de
operación y de escalamiento. Es la ban-
dera para decirle al resto que podemos
proveer a la gran industria, tenemos la
capacidad de atenderlos en la calidad y
en los tiempos que necesitan y estamos

“D
espués de un largo
camino donde re-
mamos contra la co-
rriente, nos desafia-
mos, tuvimos altos y

bajos, y casi casi no la contamos, hoy da-
mos un primer paso para poner nuestros
ingredientes en la mesa”, publicó hace
unas semanas Diego Belmar en su perfil
de LinkedIn. Ahí, el cofundador de Pha-
geLab y CSO de Done Properly desde
2023, resumió en pocas líneas el comple-
jo camino que tuvo que recorrer la food-
tech en el último año para lograr la meta
de llegar al mercado con un producto de
consumo masivo que incorporara su
bioingrediente Raise.

Hoy está contento, pero reconoce que
la travesía fue de dulce y agraz. Hace seis
meses, la startup vivió una fuerte rees-
tructuración que implicó cambios a nivel
societario, productivo y del negocio. En
concreto salieron tres de los cuatro fun-
dadores: Javier Olave, Eduardo Zavala y
Freddy Boehmwald. En la propiedad se
mantuvo Claudio Pedreros (CEO), quien
se asoció con Belmar (también mentor
desde 2018) y Felipe Aldunate, que en
2023 se incorporó como CPO. Fue ahí
donde reformularon el modelo y se enfo-
caron en la comercialización de Raise, in-
grediente que entrega sabor umami y ac-
túa como un potenciador natural del sa-
bor a base de hongos y levadura de des-
carte de la industria cervecera. Este busca
reemplazar el glutamato monosódico, un
aditivo sintético de uso masivo en una
amplia gama de productos alimenticios.

Para ello, Diego Belmar cuenta que
cambiaron la fórmula de líquida a en pol-
vo, porque así le acomoda a la industria
alimentaria, y también tercerizaron la
producción para aumentar su volumen y
hacerla costo-eficiente y competitiva con
otros saborizantes. Además, lograron ba-
jar el precio por kilo de US$ 120 a US$ 25. 

Esto, sin embargo, implicó también re-
ducir el equipo, pasando de 24 a 11perso-
nas en total. Belmar reconoce que son
decisiones difíciles, pero que era necesa-
rio tomarlas para que la startup pudiera
seguir existiendo: “Para llegar a la venta
no solo tienes que tener un bonito pro-

listos para crecer comercialmente”, ase-
gura y agrega que también les abre la
puerta a otras áreas. Hoy están exploran-
do el rubro de mascotas, donde afirma
existe un mercado interesante, sobre en
la categoría gatos. 

La reorganización, precisa, implicó le-
vantar US$ 500 mil entre sus actuales in-
versionistas, a los que esperan sumar
otros US$ 500 mil en la ronda externa que
tienen abierta y que esta vez apunta a in-
corporar nuevos fondos, como un ventu-
re capital corporativo.

“Hay una mayor tendencia en la in-
dustria de alimentos a lograr una etique-
ta más limpia y Raise no solo es natural y
vegetal, también es economía circular al
reutilizar desechos de levadura”, afirma. 

También está en carpeta retomar el
desarrollo de Mico —proteína a base de
micelio de hongo— que quedó en stand
by tras concentrar los esfuerzos y recur-
sos en Raise. “Este cambio de estrategia
permitió darle un nuevo impulso a la em-
presa. Sabemos que queda mucho por
recorrer y que tenemos que seguir cre-
ciendo (...) nuestro objetivo es terminar
este año con ventas por un millón de dó-
lares”, concluye Belmar.

Tras fuerte reestructuración,
nuevos socios de Done Properly
detallan planes de la foodtech 
En la propiedad se mantuvo Claudio
Pedreros, quien se asoció con Diego
Belmar, cofundador de PhageLab y desde
2023 CSO de Done Properly, más el CPO,
Felipe Aldunate. En los útlimos seis meses la
firma se enfocó en comercializar su
potenciador de sabor Raise, tercerizó la
producción y llegó al mercado. MARISA COMINETTI

TRES DE CUATRO FUNDADORES SALIERON DE LA STARTUP Y EL EQUIPO SE REDUJO A LA MITAD:

Claudio Pedre-
ros, Diego Bel-
mar y Felipe
Aldunate, lide-
ran la fase 2.0 de
Done Properly.D
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“institucionalizar los esfuerzos trans-
versales que ha hecho el Estado respec-
to de las tecnologías, y ser un pivote de
inversión, un articulador entre la oferta
y la demanda. La oferta la definimos co-
mo el mundo académico, las universi-
dades, los centros de investigación y la
demanda, desde el lado tanto público
como privado, articulando los posibles
desafíos o problemáticas que se pue-
dan abordar desde la academia con es-
ta oferta que existe para estructurar los
problemas de manera correcta”. 

En un primer momento, la división
tiene cuatro áreas prioritarias en las
que poner foco: inteligencia artificial,
salud, tecnología cuántica y biotecno-
logía. Y el primer impulso fuerte será en
esta última, como lo prueba esta comi-
sión integrada por Paola Cañón (U. de
Chile), Leyla Cárdenas (U. Austral),
María Paz Merino (CBT de Sofofa Hub),
Mariela Formas (CIF), Álvaro González
(Concha y Toro), Eduardo Wallach (Ku-
ra), Pamela Chávez (Domolif), Manuel
Rozas (Embio) y Álvaro Ossa (Red GT).

“Creo firmemente que la siguiente
industria a desarrollarse con fuerza en
Chile es la biotecnología. El trabajo de
esta nueva Comisión Asesora Ministe-
rial y de la futura Estrategia Nacional de
Biotec nos permitirá identificar aque-

llas regulaciones que necesitan más fle-
xibilidad en agencias como el ISP y
Aduanas, y aumentar significativamen-
te la inversión de venture capital en esta
industria, además de mapearla para sa-
ber en detalle qué produce, cuánto y
dónde vende”, indica Etcheverry.

Silva complementa que priorizaron
la biotecnología porque es “un sector
que cuenta con una masa crítica muy
relevante y un desarrollo, tanto del
punto de vista de la industria como de
la academia, que permite convertirlo en
un sector líder para la inversión y el fu-
turo de nuestro país”. 

—¿La biotecnología ha avanzado
más rápido que otras disciplinas en
transferencia tecnológica en Chile? 

“Sí, ha avanzado más rápido en algu-
nos sectores porque la regulatoria es
más ágil en poder absorber cierta tec-
nología para que salga a mercado. Te-
nemos la parte agrícola, que es mucho
más rápida y la parte veterinaria, que
también contrasta en velocidad con el
desarrollo humano en salud. Entonces,
en sectores económicos agro o medio
ambiente la biotecnología ha sido po-
tentísima”. 

—¿Es posible que Chile sea líder en
Latinoamérica en este tema? 

“Creo que estamos muy cerca, ya
que hay muy buena ciencia en el país
y eso se ve en reportes o ranking des-
de las universidades, los científicos
chilenos son reconocidos a nivel
mundial. Además, las empresas de
base científico-tecnológica en gene-
ral, y la biotecnología en particular,
han tenido reconocimiento en gran-
des congresos y ferias. Tenemos los
casos de Rubisco, Kura, Spora y Bota-
nical Solutions, que son vanguardia
en el mundo. Estamos seguros de que
seremos un faro, como país, para la
región”.

—Las autoridades, hablando de li-
tio, también se han referido a biotec-
nología. ¿Ahí se ve una oportunidad? 

“Sí, la biotecnología tiene un gran ni-
cho ahí. Uno de los temas que quere-
mos tocar es ya no hablar de biotecno-
logía, sino del concepto más amplio de
bioeconomía. Es decir, la biotecnología
que responde a sectores como minería,
salud, salud animal o humana, agro,
medio ambiente, con un gran eje en
sustentabilidad”.

Este lunes, en Frutillar, se marcó el
primer gran hito de la nueva Divi-
sión de Tecnologías Emergentes

del Ministerio de Ciencia, Tecnología,
Conocimiento e Innovación. En el Tea-
tro del Lago se realizó la primera sesión

de la Comisión Asesora
Ministerial sobre Bio-
tecnología. La instan-
cia, articulada por esta
flamante repartición,
tiene un plazo de 100
días para entregar un
documento con reco-
m e n d a c i o n e s p a r a
construir una Estrate-
gia Nacional de Biotec-
nología.

“Nuestro ministerio
debe crecer y en esa lí-
nea fue que acaba de
crearse la nueva Divi-
sión de Tecnologías
Emergentes, que estará

a cargo en forma permanente de agen-
das tan relevantes como la inteligencia
artificial, cuántica, biotecnología, entre
otras”, explica la ministra de Ciencia,
Aisén Etcheverry. 

Como jefe de la División de Tecnolo-
gías Emergentes fue nombrado Ignacio
Silva, quien detalla que el objetivo es

División de Tecnologías
Emergentes debuta
convocando a comisión
asesora sobre biotecnología 

NUEVA REPARTICIÓN DENTRO DEL MINISTERIO DE CIENCIA:

La primera
sesión de la
Comisión Ase-
sora Ministerial
sobre Biotecno-
logía se desarro-
lló el lunes en
Frutillar.
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“Buscamos institucionalizar los esfuerzos transversales que ha hecho
el Estado respecto de las tecnologías y ser un pivote de inversión, un
articulador entre la oferta y la demanda”, dice Ignacio Silva, quien lidera
esta flamante unidad. M. FERNÁNDEZ

Ignacio Silva,
jefe de la Divi-
sión de Tecno-
logías Emergen-
tes del Ministe-
rio de Ciencia,
Tecnología,
Conocimiento e
Innovación.
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“Para llegar a

la venta no

solo tienes que

tener un

bonito

producto que

funcione y

solucione

problemas,

también hay

que pasar por

todo un

proceso de

capacidad de

producción”.

DIEGO BELMAR
Socio y CSO de
Done Properly.

El Premio Avonni Perú 2025 tuvo su
broche de oro con una ceremonia

en el Hotel Country Club Lima que con-
vocó a referentes de la innovación del
vecino país. Se trata de la segunda edi-
ción de esta iniciativa, que replica la ex-
periencia chilena y que impulsa la fun-
dación ForoInnovación.

Esta edición recibió 190 postulacio-
nes en las cuatro categorías postula-
bles. En Innovación Social fue distin-
guido Baldecash, que ofrece financia-
miento para la educación superior a es-
tudiantes de escasos recursos. En
Recursos Naturales y Acción Climática
se impuso Bioflash Perú, un acelerador
que activa el proceso de compostaje de
residuos. En Innovación Pública ganó
un proyecto de la Cancillería peruana
que permite la legalización y apostilla
digital de documentos públicos. Y en
Soluciones y Servicios Digitales, se re-
conoció a MetaCERV, plataforma de ca-
pacitación que simula actividades de
difícil acceso o alto riesgo. 

“Buscamos reconocer y visibilizar los
esfuerzos de innovación en el país. Las
iniciativas que postularon en esta edi-
ción son un ejemplo claro de cómo ge-
neran valor y del poder transformador
que tienen gracias a su impacto en la
sociedad”, comenta Urpi Torrado, pre-
sidenta de ForoInnovación Perú.

Adicionalmente, en esta versión se
entregaron tres premios especiales. En
Trayectoria Innovadora se impuso Ya-
pe, fintech del Banco de Crédito de Perú
que ha simplificado y masificado los
pagos electrónicos en ese país. Como
Mujer Innovadora se premió a Gianni-
na Honorio, CEO en Yapaykuy, una or-
ganización comprometida en mejorar
la accesibilidad de los servicios de aten-
ción al cliente para personas con disca-
pacidad. Por último, el reconocimiento
Gestión de Residuos fue para Ciclo, em-
presa que transforma en ecomateriales
los desechos que dejan las faenas de
construcción y demolición.

Avonni Perú
cierra con éxito
su segunda
edición 

PREMIACIÓN EN LIMA:

Más de 190 proyectos
postularon a las cuatro
categorías que reconoció la
iniciativa. M. FERNÁNDEZ

Los ganadores
de la edición
2025 junto a
representantes
de la organiza-
ción de Avonni
Perú.
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